



かがやく瞳

令和4年度

2023. 1. 17

No. 34

冬休みが終わって ～いよいよ最終ステージへ～

新年になってから早いもので2週間が過ぎ、冬休みが終わりました。昨日から元気に子どもたちが登校し、静かだった学校に活気が戻りました。子どもたちの様子を見ると、私たち職員にも力がもどってきました。いよいよ学年最終ステージが始まりました。子どもたちとともに、新しいステージに向けて、一步一步進んでいきたいと思えます。

さて、一步一步と言いましたが、この最終ステージは登校日数にして40日程度、あっという間に過ぎていきます。短い時間の中で、1年のまとめも新学年の準備もしなくてはなりません。なかなか一步一步といかないことも生じてきます。しかし、一步一步を丁寧にしなくては新しいステージのスタートが雑になってしまいます。やはり、忙しい中でもすべきことは省略せず、丁寧な一步一步に挑戦しなくてはなりません。

そのために「ねらいを定めて見通す」ことを大切にしていきたいと思えます。もうあれこれとできる時間は残されていません。まず、今の学年でできるようにしたいことを一つ、二つ決めて、いつ何をするか計画し、見通しをもって一つ一つ積み上げられるようにしていきたいと思えます。そして、3月15日（卒業式）、3月20日（修了式）に「〇〇〇がんばったね。」と声をかけてあげたいと思えます。

これまでたくさんのご協力をいただき、コロナ禍の中にあっても教育活動の充実に努めることができました。今後も日々のご協力に加えて「火消しもち祭り」「スキー授業・教室」等の行事へのご協力もお願いすることとなります。どうぞよろしくお願いいたします。



ぼくわたしの冬休み&がんばりたいこと

代表の児童3人が冬休みの思い出とがんばりたいことを集会で発表してもらいました。

集会は、校内オンラインで行いました。ご家庭の皆さんのご協力で校内でのコロナ感染状況は落ち着いているものの依然として心配があるため、残念ですがオンラインで行いました。

1年 〇〇〇〇 さん

冬休みでたのしかったことは、プラバンです。すみっこぐらしのキーホルダーを作ったことです。でんしレンジでやいたらちぢんだのでびっくりしました。がんばったことは、せんたくたたみです。おみせのしょうひんみたいなたたみかたもやって、たのしかったです。これからがんばりたいことは、スキーです。まっすぐだけでなく、まがるのもできるようになりたいです。



3年 〇〇〇〇 さん

冬休み楽しかったことは、インラインスケートです。ぼくは、初めてラウンドワンでスケートをやりました。かべを使ってすべったけど、ドキドキワクワクして楽しかったです。がんばったことはタイピング練習です。毎日記録を計ってノートに書きました。1秒に3つか4つ打てるようになりました。練習してまちがいをなくしていきたいです。後期後半がんばりたいことは、スキーです。これからもっと雪がふってスキーをたくさんすべれるといいです。そして、去年より上手になりたいです。



5年 ○○○○ さん

私は、冬休みに楽しかったこととがんばったことがあります。最初に楽しかったことは、田沢湖スキー場に行ったことです。田沢湖スキー場は少し遠いところにあるので、ふだんあまり行けませんが、冬休みに行くことができてとても楽しかったです。次に冬休みでがんばったことは、お風呂掃除です。冬休み前はあまりやっていなかったのですが、冬休みにがんばりました。家族から喜んでもらえて、とてもうれしかったので、これからもお風呂掃除を続けていきたいと思いました。私は冬休みが明けて残り3ヶ月でがんばりたいことがあります。それは勉強です。6年生になるとむずかしい問題もふえてくると思うからです。あと、5年生の問題を覚えていないと6年生の問題が解けないと思うからです。だから、苦手な教科や問題に自分から進んで取り組んでがんばりたいです。



冬休み明け集会 校長より子どもたちへ

- これまでの集会で皆さんにお話をしてきました。お話の中で大切にしたい言葉を挙げてきました。その言葉をもう一度思い出してみましょう。

春、「Hope Keep」を大切に1年がんばりましょうとお話をしました。Hopeは、「○○できるようにになりたい。」という願いをもつこと、Keepはがんばりを続けるということです。「願いや目標をもってがんばりを続けていこう。そして、大花火を咲かせましょう。」とお話しました。

夏は、「 $0+0=0$ 、 $1+1+1+1\cdots=成長$ 」というお話をしました。「小さくてもがんばり続ければ成長につながりますよ。そのために二つの言葉を言わないようにしましょう。」とお話しました。言うてはいけない二つの言葉、おぼえてるでしょうか。それは「めんどくさい。」「ムリ。」でした。この言葉は私たちをストップさせてしまうマイナス言葉です。

冬休み前は、「自分から」でした。「だれが見ていなくても自分から進んで行ったことは、自分の力となります。」ということをお話しました。

- 人はなんのために生まれて生きているのでしょうか。あなたの答えは何ですか。いろいろな答えがあるでしょう。私の答えをお話ししましょう。「人は成長する喜びを味わうために生きている。」というのが、私の答えです。学んで成長することはとても人間らしい喜びです。その喜びを味わうために、いろいろなことに挑戦し、失敗したり成功したりするのだと思います。みなさんは、どの言葉を大切に、学年まとめの時をがんばりますか。あと40日ほど登校すると、新しい学校、新しい学年に進みます。今、思い出した言葉を大切に実行し、成長する喜びを仲間と先生方とたくさん味わいましょう。

冬休み中の職員室より

冬休み中の職員室では、年度末や来年度に向けての準備も行われました。学習や行事の準備は勿論のこと、1年のふり返しを行って年度末や来年度に向けての改善策を準備しました。ふり返しは、皆さんからご回答いただいた学校活性化アンケート、職員アンケートを主に、いじめ発見と対策のために年3回行っている「ともだちアンケート」や学習をふり返る「学習アンケート」などを活用して行いました。また、少しでも子どもたちと向き合う時間の確保と職員の健康維持を目的とした業務改善についても話し合いました。

ご多用の中、ご回答いただいた学校活性化アンケートが大変役立ちました。ありがとうございました。 【学校評価研修の様子】→

